



Témoignage d'Osman et Valérie

L'association ParMi soutient les jeunes requérant-es d'asile arrivé-es en Suisse sans leur famille en les mettant en contact avec des marraines et parrains bénévoles qui habitent dans le canton de Fribourg. Le but est de partager des activités environ deux fois par mois. C'est par cette association qu'Osman a fait la connaissance de Valérie Ugolini et de sa famille.

Osman Abdurahman, 25 ans, est arrivé seul en Suisse en 2015, après avoir dû quitter son pays natal, l'Érythrée, à cause de la dictature et de la guerre. Il va commencer un apprentissage d'aide-cuisinier en septembre. Grâce à ParMi, Osman a fait la connaissance de Valérie fin 2018. Le contact est directement bien passé et il a été invité à fêter Noël avec la famille : un très bon souvenir !

Osman va souvent manger chez la famille Ugolini, il va aussi bientôt cuisiner un repas pour tout le monde. Au programme, il y a eu également une visite au musée d'histoire naturelle et au zoo, une sortie au marché de Noël à Montreux, une partie de billard, des promenades, etc. Osman affirme qu'il est toujours content de passer du temps avec la famille Ugolini, ce sont des moments durant lesquels il rigole beaucoup.

Valérie a décidé de commencer un parrainage avec ParMi car c'est un engagement bénévole peu contraignant, qui a pris forme de manière naturelle, en partageant simplement des moments du quotidien avec son filleul. Valérie avait envie de vivre cette expérience en famille, notamment pour ses deux filles, pour leur faire réaliser la chance que représente le fait d'être né-e en Suisse.

L'expérience du parrainage est basée sur l'échange interculturel et l'enrichissement mutuel. Si Osman explique avoir progressé en français et appris un grand nombre de choses grâce à Valérie, il a lui aussi pu apporter beaucoup à la famille Ugolini. Valérie raconte que les échanges avec Osman sont très enrichissants : grâce à ce qu'il lui a raconté, elle comprend mieux le vécu des personnes exilées. Elle a également beaucoup appris sur l'Érythrée, un pays qu'Osman décrit comme « très petit » et « magnifique ». Il est aujourd'hui très content et reconnaissant de pouvoir vivre en Suisse, mais explique que c'est difficile de devoir quitter son pays et sa famille, qu'il n'a pas vue depuis son départ il y a sept ans.

Valérie apprécie l'optimisme d'Osman, il lui apprend à relativiser dans certaines situations. Elle a été très touchée en découvrant des photos de leurs activités communes aux murs de la chambre d'Osman. Ce dernier n'a pas encore mangé de fondue, mais c'est au programme et Osman assure qu'il écrira à Valérie pour organiser ça !

L'association ParMi est à la recherche des bénévoles : en ce moment, une quinzaine de mineur-es et jeunes adultes qui ont envie de mieux s'intégrer à Fribourg sont en attente d'un parrainage. Pour en savoir plus, n'hésitez pas à nous contacter, sans engagement !

www.parmi-fribourg.ch

info@parmi-fribourg.ch

077 477 64 19

Zélie Schneider, coordinatrice de ParMi